

学校だより 3つの「あ」×3つの「ことば」

けいせい

帯広市立啓西小学校

どどん(活動する子)

わくわく(感動する子)

いきいき(表現する子)



令和6年11月13日発行

早いもので11月に入りました。日の入りがますます早くなり、朝夕は肌寒さを感じるようになりました。季節の変わり目です。安全面や健康面に配慮が必要ですね。さて、今号では先日実施した参観日の様子や全国学力学習状況等調査の結果などを中心にお伝えしていきます。

多数のご来校ありがとうございました

参観日を今年度は、平日2日間で3学年ずつとさせていただきます。お仕事やご都合を調整していただき、ありがとうございました。

また、先々週の学習発表会とはまた違ったお子さんの様子をご覧いただきました。ご家族、地域の皆様が見守る中、各教室では、課題に真摯に向き合う子どもたちの姿がありました。紙面の関係で授業風景を紹介することには限りがありますが、ご覧ください。

また、その後の学級懇談会にもたくさんの皆様にご出席いただき、感謝申し上げます。年度の折り返しの時期を迎え、学校と家庭が情報共有しながら、お子さんの成長や変容に向き合っていきたいと考えています。お忙しい中、誠にありがとうございました。

=6年生 外国語より=

=5生 総合的な学習の時間より=

=4年生 道徳より=

=3年生 国語より=

金融経済教育講演会を開催します

2024年度 **金融経済教育公開授業in北海道** 参加無料

11月15日(金) | 帯広市立啓西小学校にて
北海道帯広市緑林自中4丁目1番地

金融経済教育に関する講演会を「金融経済教育公開授業」としてご紹介します。この機会に、金融経済教育が、学校が目指す「たくまげ」の育成とさまざまな視点で編成されていることをご理解いただき、今後金融経済教育の発展を期待した授業をより積極的に行っていただくことを期待しています。皆様のご参加を心よりお待ちしております。

公開授業

開催時間 13:20～14:05 (講師1名 99人)

定員人数 先着50名

「キャリアパス時代の金銭のつかい方」
キャリアパス時代の金銭のつかい方
キャリアパス時代の金銭のつかい方
キャリアパス時代の金銭のつかい方

講演会

開催時間 14:20～15:20 (講師1名 99人)

定員人数 先着100名

「子どもと学ぶお金のつけ方と金融教育」
～将来役立つお金の使いかたについて～
「子どもと学ぶお金のつけ方と金融教育」
～将来役立つお金の使いかたについて～

申込方法 各学年(各校の係、保護者の方は届出用紙に必要事項を記入し、届出用紙を、届出用紙の裏面に「お申し込み」の文字を記入し、お申し込み用紙として、下記の申込先までお申し込みください。

申込先 北海道金融広報委員会 hokkaido@shiruporuto-net.jp

申込締切 2024年11月8日(金)

※先着順となっております。定員に達した場合は、お断りすることがあります。予めご了承ください。

お問い合わせ先
北海道金融広報委員会 (事務局:日本銀行札幌支店内)
〒100-8302 札幌市中央区北2条西5丁目1 TEL:011-2421411 FAX:011-2421412
北海道金融広報委員会事務局(〒080-0801 帯広市緑林自中4丁目1番地) TEL:0155-2421411 FAX:0155-2421412

=2年生 算数より=

=1年生 国語より=

過日、ご案内しました金融経済教育講演会を11月15日(金)14時20分より本校体育館で開催します。本講演会は本校PTAと西陵中エリアファミリーの講演会を兼ねて実施します。

さて、令和4(2022)年4月に民法が改正されました。このことにより、成人年齢が18歳となり、親の同意がなくても契約等ができるようになりました。

例えば、**☆携帯電話の契約** **☆ローンを組むこと** **☆クレジットカードを作成すること** **☆一人暮らしの部屋を借りること** **☆10年有効のパスポートを取得すること** **☆結婚可能年齢が男女ともに18歳になること** **☆選挙権が与えられること**などです。

このように、子どもを取り巻く環境は大きく変化しています。現在、高等学校では金融教育を行っていますが、小中の義務教育では本格的な導入はまだありません。これらのことを踏まえると、小学生でも、必要な知識を持つことは、とても重要だと考えます。平日のお忙しい時間帯ではありますが、多くの方々のご来校をお待ちしております。

*申し込みなしの当日参加も歓迎します。



令和6年度全国学力・学習状況調査の結果について

4月に6年生を対象に行われた全国学力・学習調査の結果が送付されましたので、本校の大きな傾向をお知らせします。なお、今年度の調査対象は国語科、算数科、児童質問紙となっています。

国 語	算 数
<p>観点別にみると、知識・技能では、全国平均を大きく下回り、思考力・判断力・表現力等では、全国平均を下回っています。特に知識及び技能の言葉の特徴や使い方に関する事項（話し方、主語と述語の関係、漢字）での正答率が大きく下回っています。一方で、記述式の問題では無回答率が全国平均と比べ低くなっていて、朝学習の馬カタイム（100マス作文）や3Z（時間・字数・条件）などの取り組みの成果が見られました。</p>	<p>「数と計算」の領域では、全国平均を大きく下回っていて、四則計算などの基礎・基本の定着を図ることなどに課題が見られました。図形領域では全国平均を上回っていて、特に球の直径や立方体の体積を求める公式が定着しています。今後は、小数の割り算など計算の基礎・基本を定着させることや問題文の読解力を上げることなどを課題と捉え、改善に向けて取り組んでまいります。</p>
<p>児童質問紙から ※特徴的な部分を抜粋</p>	
<ul style="list-style-type: none"> ・「将来の夢や目標を持っている」と回答した児童が全国平均を上回りました。 ・「いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思う」と回答した児童が全国平均を大きく上回りました。 ・「人の役に立つ人間になりたいと思う」と回答した児童が全国平均を大きく上回りました。 ・「自分と違う意見について考えるのは楽しい」と回答した児童が全国平均を大きく上回りました。 ・「今、自分が努力すべきことを決めて取り組んでいる」と回答した児童が全国平均を大きく上回りました。 ・「英語の勉強は好き、大切である、よくわかる」と回答した児童が全国平均を大きく上回りました。 	

今後、さらに詳細な分析をして、授業改善、学校改善に役立てていきます。

やったね！啓西っ子！



第55回おびひろ菊まつり小学生書道展
金賞 ○年○組 ○○ ○○ さん

フットサルナイターリーグ2024
U-11 **優勝** ○○サッカー少年団

第50回釧路町教育長杯オープン卓球大会
小学女子シングルス
優勝 ○年○組 ○○ ○○ さん

これからも啓西っ子の活躍を期待しています(^.^)



11月に入り、朝晩肌寒い日が増えてきました。校内でも朝を中心に暖房を入れているところです。毎年、この時期は本市においても怪我や交通事故等が多くなる傾向にあります。日暮れもますます早くなりますので、より一層の注意が必要です。

11月の帰宅時刻は午後4時として指導していますので、ご家庭でも同様のご指導をお願いします。